

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 8.—Santos Ceferino, Luciano y compañeros mártires.

Viérnes 9.—San Vidal mártir y Sta. Basilisa vírgen.

Sábado 10.—San Gonzalo de Amarante confesor.

Cultos.

Juésves 8.—La Misa y el oficio divino son del tercer dia infra-octava, con rito semidoble y color blanco.

Exposicion de S. D. M. en Santa Magdalena.

Viérnes 9.—La Misa y el oficio divino son del 4.º dia infra octava con rito semidoble y color blanco.

Exposicion de S. D. M. en San Agustin.

Sábado 10.—La Misa y el oficio divino son del 5.º dia infra-octava con rito semidoble y color blanco.

Exposicion de S. D. M. en San Francisco.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina*.

Los intereses religiosos en Francia.

La cuestion relativa á las congregaciones sigue ocupando el primer lugar entre las preocupaciones políticas de actualidad y se asegura que en el palacio del Eliseo causan mucha inquietud las consecuencias que po-

dria tener la salida de Francia de todas estas congregaciones que socorren, cuidan, alimentan y sostienen á los desgraciados y á los enfermos en número de centenares de miles. Según se dice M. Carnot ha pedido reservadamente un informe detallado sobre esta cuestion y ha enviado un funcionario de su casa para conferenciar oficiosamente sobre ella con el Nuncio de Su Santidad.

Dos hechos últimamente revelados ponen completamente de relieve toda la monstruosa injusticia de las pretensiones del fisco.

El primer hecho es la publicacion de una advertencia dirigida, hace algunas semanas, por el encargado del Registro á la superiora de una congregacion de mujeres para reclamarla el pago de una suma de 945 francos 25 céntimos por «derecho de acrecer» sobre un valor ficticio de 100 francos 15 céntimos.

De donde resulta que á la referida Congregacion se le supone que here-

da 100 francos 15 céntimos á consecuencia de la desaparicion de uno de sus individuos fallecidos y se le reclaman 945 francos 25 céntimos en concepto de derechos de sucesion.

El segundo hecho se refiere á una intimacion dirigida, hace tambien algunas semanas, á las Hermanas de San Vicente de Paul, para reclamarles, con motivo de 83 defunciones, la suma de 200,000 francos.

Con semejante sistema, es evidente que los bienes donados á las Congregaciones por motivos de caridad y para destinarlos al servicio de los pobres no tardarian en ser absorbidos enteramente por el fisco y que se podria calcular el plazo bastante breve dentro del cual no quedaria ya nada. Bajo el hipócrita pretexto de una tributacion seria esto una usurpacion verdadera.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Leemos en un periódico extranjero que un acaudalado comerciante de Liverpool acaba de adquirir en Jerusalem el huerto de Gethsemani, donde el Redentor pasó la última noche antes de ser crucificado. Su objeto es impedir que unos especuladores profanen aquel histórico terreno, edificando en él un hotel destinado á alojamiento para los muchos viajeros que anualmente visitan la Tierra Santa.

Ha llegado á Melilla el hijo de Sidi Ali, enviado del sultán. La mision que lleva es desconocida.

La comision que ha de fijar los limites entre las posesiones españolas y africanas ha comenzado los trabajos preliminares: la

componen el brigadier Mirelis jefe militar de Melilla, el comandante de ingenieros Sr. Sonsa y el capitán de Estado Mayor Sr. Picano.

Créese que ningún resultado darán los trabajos para la fijación de dichos límites, pues para guardarlos no hay suficientes fuerzas españolas y ninguna del sultán. Este enviará dos moros para que le representen en dichos trabajos. El elemento civil de Melilla ha regalado al brigadier Mirelis una placa de plata cincelada como muestra de estimación y de respeto.

La cuestión no deja de ser ardua, pues de ser ciertas las referencias hechas por los Sres. Ferrer y Rodriguez que en el año 1863 acompañaron á la comision que entonces fija los límites, hay muchas casas de moros enclavadas en territorio español, y aunque no fuera así, aceptando límites más favorables para los marroquíes, quedarían enclavados en la zona neutral los poblados de Mesquita y de Frajana que están muy habitados y que es lo más probable que opondrían resistencia, pues todas sus viviendas deben ser demolidas en cumplimiento de leyes internacionales.

Al ministro de Marina, señor Beranger, le ha disgustado grandementé que el señor Peral presente su candidatura por el Puerto de Santa María contra la del hijo de dicho ministro, porque es seguro el triunfo del ilustre inventor del submarino.

El Sr. Peral tiene ya terminado el manifiesto que dará al país cuando haya conseguido su licencia absoluta. Hoy sábado es esperado en Madrid en donde gestionará activamente que se le conceda dicha licencia. Concedida publicaría inmediatamente el referido manifiesto.

Un telegrama fecha del 30 de Diciembre y recibido de S. Francisco de California dice que por despacho de Honolulu se sabe que en el dia 19 tuvieron lugar sangrientos combates en el archipiélago de las Carolinas.

Tres cañoneros españoles bombardearon á Ona. Luego 500 soldados se lanzaron al asalto de las posiciones de los rebeldes, pereciendo en la refriega 31 soldados y 1 oficial.

Noticias particulares recibidas de Cuba por el último vapor correo afirman que el bandolerismo en la Gran Antilla vuelve á levantar cabeza, amenazando gravemente á los intereses de los propietarios y habitantes de los campos. Aseguran también que al capitán general de Cuba, D. Camilo Polavieja, contuvo con breve tiempo el desarrollo de tan terrible mal, pero después ha reaparecido.

Palabras de Castelar, ocupándose de la union de los liberales.

«Para cruzar este océano de la política—decía—es menester un gran barco, del cual nosotros somos las velas y los liberales monárquicos el lastre, por consiguiente no debemos marchar separados so pena de naufragar.

Las coaliciones y los grandes partidos, añadió, son precisos para la lucha. Ya verán, ya verán que resultado obtienen los que se presentan solos ó desperdigados á título de que tienen esto ó lo otro, tal condicion ó tal representación.»

Ya lo saben los gobernantes, los republicanos son las *velas* y los liberales monárquicos el *lastre*.

Cuando peligre la nave de la democracia, no hay más que arrojar el lastre al mar.

Y si el temporal arrecia, se lleva las velas.

Un periódico de Cataluña publica el siguiente telegrama de París:

La prensa francesa, ocupándose de la cuestion del rio Mani, dice que sus compatriotas lo visitaron dos años antes que los españoles, y que por lo tanto tienen preferente

derecho, y añaden que Francia no consentirá que se discutan sus títulos de propiedad sobre aquella region.

No todos los fusionistas están conformes á lo que parece con la candidatura que para las próximas elecciones ha acordado el partido.

Hay algunos, aunque pocos, que pretenden que se elimine de ella á los Sres. Marqués de la Vega de Armijo y Ferreras, sustituyéndose por los señores, Laire (D. Cándido) y Arredondo (D. Federico).

También otros iniciaron la exclusión del señor Canalejas, y lo más extraño es que los que tal pedían eran individuos que hasta ahora se decían amigos del ex-ministro fusionista.

Los más caracterizados individuos del partido aseguraban que no prosperarían tales intentos.

En Murcia se han verificado con fervoroso entusiasmo solemnes funciones religiosas á la Virgen Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepcion, calculándose en 20.000 las personas que han acudido al tribunal de la penitencia y recibido el Manjar Eucarístico.

Las Asociaciones de católicos y PP. Jesuítas han recibido autorizacion para continuar sus trabajos catequísticos y moralizadores en los Establecimientos penales. Para fijar la hora oportuna de celebrarlos y la manera de llevarlos á cabo se pondrán de acuerdo con los Jefes de dichos establecimientos.

Ha hecho un efecto deplorable en Rusia la manifestacion habida en Lóndres, presidida por el Lord Corregidor, protestando de las disposiciones tomadas en Rusia contra los judios. Los periódicos rusos defienden patrióticamente la independencia de su país, protestan con sobra la razon de la in-

gerencia inglesa en un país que, como ellos dicen, no es ni colonia ni protectorado de Inglaterra, y hasta añaden ¡¡cuidado con tocar!! Verdaderamente es extraño el proceder de Inglaterra; la que cubrió su suelo de sangre de católicos y organizó la más horrible persecucion contra la Iglesia católica, es extraño, pretenda hoy, que el catolicismo va tomando creciente vida, erigirse en baluarte y escudo de los judíos, á los que Rusia soberana aplica unas leyes de policia perfectamente justas y defensivas de sus intereses morales y materiales.

—
La lista de suscripcion para ofrecer una iglesia á Su Santidad con motivo del Jubileo cuenta la suma de 31.783 francos.

—
Se trata de fundar una embajada rusa permanente cerca del Vaticano, toda vez que M. Iswolski, que hasta ahora representa al imperio, no es más que un empleado de no muy alta categoría en el ministerio de Negocios Extranjeros. En este caso nombrará Su Santidad, en justa correspondencia, un Nuncio Apostólico en San Petersburgo.

—
Su Santidad ha dado las oportunas órdenes para que se den toda clase de facilidades y comodidades á los que concurren á la Biblioteca del Vaticano. Al mismo tiempo, el Soberano Pontífice impulsa con ardor los trabajos de la nueva y grandiosa biblioteca Leonina.

En Carpineto, patria de Su Santidad, se ha inaugurado un hospicio, debido en gran parte al desprendimiento del Papa. La ceremonia fué presidida por el célebre filósofo P. Ciasca, de la Orden de S. Agustín, que pronunció un bello discurso acerca de la historia y utilidades de los asilos de niños. El de que se trata ofrece hospitalidad á 200.

—
De un periódico liberal tomamos la si-

guiente noticia, que ponemos á la consideracion de los clerófobos:

«Leon XIII es indudablemente el soberano de Europa que más ocupado está siempre.

»Ultimamente se ha consagrado con gran ardor á restablecer el célebre Observatorio del Vaticano. En sus esfuerzos por conseguirlo no omite ni gasto ni trabajo.

»El Observatorio romano, dirigido antes por el célebre padre Secchi, es considerado entre los más afamados del mundo. En la actualidad se prepara un plano de todo el firmamento, y lo que presta mayor interés en este trabajo es la parte tan importante que la fotografía está destinada á tomar en su desempeño. Su cooperacion contribuirá en gran parte al buen éxito de la empresa, la cual está apoyada por muchos centros científicos de Europa.

«Cada Observatorio tiene destinada una seccion diferente del firmamento á que dedican sus estudios.»

—
Pronto será presentado á Su Santidad un álbum con gran número de adhesiones del clero, de la nobleza y de las diversas clases sociales de Malta. Las adhesiones recogidas en este álbum van precedidas de una carta del Obispo de Malta, en la cual se informa á Su Santidad que reina la tranquilidad más completa en su Diócesis, habiendo sido vencida la algazara que promovieron los liberales.

—
Los propietarios, agricultores y vecinos de Valverde protestan del decreto que autoriza la continuacion de los humos, que envenena la atmósfera y arruinan campos, y del reglamento Isasa, que les exige viaje á la capital para reclamar daños que no cobrarán para que se enriquezcan empresas y demás parásitos:

Dios les dé lo que merecen.

Gaceta.

Conforme habíase anunciado, el domingo último, nuestro Ilmo. Prelado abrió su santa Pastoral Visita en esta diócesis. Después de haberse rezado la Hora canónica *Prima* en la Santa Iglesia Catedral, salió el clero de la misma en procesion dirigiéndose al Palacio Episcopal, donde S. Ilma. el Sr. Obispo revestido de Pontifical fué recibido bajo pálio, desde allí dirigióse á la Catedral acompañado de todo el clero y del M. I. Ayuntamiento, y al entrar en la referida iglesia cantóse el *Te Deum*. Subió S. Ilma. al presbiterio del altar mayor y ocupando su sólio comenózase el canto de *Tercia* y después la solemne Misa, á cuyos actos asistió el Sr. Obispo revestido de capa magna. Terminado el santo Sacrificio, presentóse de nuevo el Sr. Obispo con las insignias pontificales y junto con el clero salió de la santa iglesia, para cantar allí cerca un responso en sufragio de los fieles difuntos, siendo este acto equivalente á la visita del Cementerio. Dirigióse entonces S. Ilma. acompañado del clero á la Capilla del Santísimo y habiendo registrado el sagra-rio sacó la sagrada Hostia, dando con ella la bendicion al pueblo. Visitó también la pila del Bautismo y la Capilla de San José, en cuyo altar habia algunos relicarios. Finalmente termináronse estas hermosas ceremonias, dando el Sr. Obispo su bendicion á la extraordinaria multitud de fieles, que se hallaban en el templo para

presenciar estos augustos actos.

El día de la Epifanía S. Ilma. el Sr. Obispo celebró de medio pontifical, ocupando la cátedra sagrada el M. I. Sr. Magistral, quién hizo un hermoso discurso sobre el objeto de dicha festividad.

Han llegado hoy de los pueblos del interior los alumnos que cursan en el Seminario Conciliar, debiéndose mañana reanudar las clases que se habian interrumpido con motivo de las pasadas fiestas de Navidad.

Ha sido nombrado Gefe de Orden público de la Corte nuestro paisano el Coronel D. Alberto Morera.

Le felicitamos.

El domingo próximo 11 de los corrientes la Congregacion de San Luis Gonzaga celebrará en la iglesia de San Agustin la fiesta de su Patrona la Santísima Virgen María en el Misterio de su *Concepcion Inmaculada* con misa de Comunion general á las 8 de la mañana para los socios y aspirantes, y misa cantada á las 10 con sermon que predicará el Rdo. Sr. D. Gabriel Vila Pbro. Catedrático del Seminario; y por la tarde á las 2 y media tendrá lugar el ejercicio mensual de costumbre con esposicion del Santísimo Sacramento y plática por el M. I. Sr. Arcediano Director de la Congregacion.

El día de ayer fué muy desapaci-

ble y frío. Desde por la mañana llovió incesantemente y al llegar á la noche las lluvias fueron más copiosas desatándose un violento temporal de agua y viento que sigue todavía, haciendo del día de hoy uno de los más crudos del presente invierno.

Con uno de los últimos números de nuestro colega «La Revista Popular» de Barcelona, tuvimos el gusto de recibir el «Almanaque de los Amigos del Papa», editado por ésta acreditada revista religiosa.

Contiene multitud de preciosos artículos en prosa y verso, numerosos grabados tan elocuentes como el que inicia el libro, que representa la apostasía social; y su precio de *dos reales* ejemplar es poco menos que regalado. Lo recomendamos á nuestros lectores. Se encuentra en esta imprenta.

Segun hemos visto en la prensa de la Península, podría ser que los quintos del actual reemplazo pasaran algún disgusto si el ministro de la Guerra no diese una solución satisfactoria al conflicto que amenaza cada año por causa de las prescripciones de la ley vigente. Desde que rige esta ley ha habido necesidad en cada sorteo ó de anticipar la fecha del contingente ó de prorrogar el plazo de la redención de otro modo los mozos se verían en el caso de tener que aprontar todos 1500 pesetas sin conocer antes su suerte de libres ó soldados, lo cual sería injusto. Creemos que el Gobierno sin necesidad de acudir á las Cortes,

dispondrá lo necesario como lo ha hecho en otras ocasiones; pero conviene que estén apercibidos los interesados para procurar que no se demoren demasiado las providencias que hayan de dictarse en tal objeto.

En compensación del premio gordo que ha ido á parar á la Habana, el premio mayor de la lotería de aquella isla, correspondiente al sorteo del 20 del actual, ha correspondido á un americano residente en Barcelona, que jugaba el billete entero, premiado con 500.000 duros.

La próxima semana publicará la «Gaceta» el plan extraordinario de las obras, especialmente de carreteras, para ocupar á los obreros en todas las provincias.

La Junta central del censo ofrece poco interés. Se acordó contestar afirmativamente á la consulta de la junta provincial del censo de Palma sobre la elección de la presidencia de dicha junta hasta después de la constitución de la diputación.

Es inexacto que se trate de renovar totalmente en Mayo los Ayuntamientos.

Con el importe de los billetes de la lotería de Navidad vendidos en Barcelona se puede pagar el premio mayor y aun sobran seis millones 314.000 reales.

En Santander se han vendido billetes por valor de un millon próximamente.

VARIEDADES.

En Dublin, capital de Irlanda, se le puso á un sastre en la cabeza meterse á dogmatizador. Todo le venia á pedir de boca al nuevo evangelista. Las leyes del país consisten que cada uno se forje su religion á su modo. Por otra parte nuestro sastre tenía una memoria feliz, era amantísimo de leer, y aunque en punto de entendimiento no lo poseía muy largo, [suplía esta falta la volubilidad de su lengua, que en soltándola hablaba más que... por poco lo digo, y no permita Dios que sea yo el nuevo Páris que adjudique el premio de más hablador á determinada persona, en perjuicio de los derechos que á él tienen tantos otros de nuestros presentes y pretéritos regeneradores. Ello es que el tal sastre hablaba muchísimo, y siempre le quedaba que hablar, y que él solo podía surtir de palabrerías á todo el gremio de los sastres. Pero como iba diciendo se metió á *dogmatizar*; y abusando de la sagrada Biblia que sabía casi de memoria, dijo disparates sin número, y juntó una incalculable multitud de secuaces de sus desatinos. La cosa se hizo tan inaguantable que ya creyó el Obispo anglicano necesaria su intervencion de autoridad.. Buscó, pues, á mi sastre, trató de reconvenirlo, se empeñó en convencerlo, nada omitió á fin de atajarlo. Pero con buen sujeto se las había; con un liberal, y sastre por añadidura. A cada reconvencion soltaba una carretada de disparates, y despues de esta otras diez, y luego otras ciento *usque in infinitum*. ¿Piensa usted que se fijaba en una cuestion? Cuando menos disputaba nuestro sastre sobre trece ó catorce á un mismo tiempo. Un dato fijo, un principio, en que todos conviniesen, un

supuesto ó axioma como le llaman los matemáticos, no habia que perderselo; porque en su lengua los axiomas, proposiciones y consecuencias cambiaban de color con la mayor facilidad. Lo que ahora un minuto era verdad, ya por encantamiento se había transformado en mentira: lo que antes no podía ni aun dudarse, ya era un disparate conocido: tan aprisa se le daba á una cosa el nombre de error, palabra vacía de sentido y origen de todos los males, como de dogma, verdad inconcusa y principio de la felicidad verdadera. Todo lo que se quiera, menos hacerse cargo ó escuchar. Una vez prendido el fuego en el castillo de este cohetero, no había que esperar que dejase de sacudir fogonazos y traquidos mientras la mina le durase; y la mina era durable por los siglos de los siglos. ¡Qué sé yo! ¿Ni quien es capaz de pintar con todos sus perfiles á un charlatan de estos metido en discusion? Si alguno quisiere ver este fenómeno, lléguese y mueva disputa á cualquiera de ellos; pues yo le aseguro que no le ha de quedar gana de volver á la prueba. Con efecto, el pobre Obispo salió cansado, sofocado y aburrido de la que tuvo con el sastre, y resuelto á dejarlo dogmatizar hasta que se le secase la lengua. Conservaba, á pesar de la diferencia en religion, mucha armonía y amistad con el Obispo católico, ó sea el Vicario apostólico de la misma ciudad. Se encontró con él poco despues de la disputa; durábale todavía la sofocacion que había sacado de ella y le refirió por puntos y comas la aventura que acababa de pasarle. Era el católico un fraile cachazudo, que, despues de haber reido grandemente del lance, y provocado la risa del anglicano, le dijo que se sosegase y perdiese cuidado, pues desde aquí a hora tomaba al suyo conjurar la tormenta de truenos, relámpagos y granizo que disparaba el sastre; y con esto se separaron.

No quiso el Obispo perder tiempo: se informó del paraje donde el sastre tenía su

tienda; aguardó á que se juntasen en ella todos los oficiales y aprendices; y juntos que estuvieron llegó.—¿Me darán Vds. noticia de donde vive por aquí un caballero perfectamente instruido en materias de religion?—Aquí está un servidor de V., respondió el sastre, dejando la costura, quitándose el dedal, repanchigándose en la silla, y pavoneándose lo mejor que supo.—Mucho me alegro, dijo el Obispo, porque ha dias que traigo una grave dificultad sobre la Escritura, sin tener quien me la desate—Pues, señor mio, ya llegó la hora: pregunte V. lo que quisiere; porque puedo darle razon de todo lo que contiene la Biblia desde el libro del Génesis hasta el de las Revelaciones *inclusive*.—¿Grandemente! Con que segun eso se acordará V. de un Angel que se dice tener un pie en el cielo, y el otro en la extremidad del mar.—¿Y cómo si me acuerdo? En el capítulo tantos del Apocalipsis es donde San Juan nos presenta ese ángel.—Muy bien; pues ahora entra mi dificultad. Dígame V., señor maestro: ¿cuántas varas de paño de siete cuartas se necesitarian para hacer unos calzones á este pobre ángel?—El sastre que nada esperaba menos que esta pregunta, se quedó con ella suspenso, y al cabo de algun tiempo respondió en guisa de enfado:—¿Qué diablos sé yo!—Entonces el Obispo: pues venga acá el tonto, mentecato: ¿Quien le ha metido á teólogo ni doctor de la ley si ni aún sabe dar razon de lo que pertenece á su oficio? Aprenda á sastre el muy burro, y déjese de escriturario; y dicho esto se marchó. Soltaron el trapo á reir los oficiales y aprendices; divulgaron despues el cuento por toda la ciudad, y desde entonces apenas el sastre salía á la calle, cuando ya se veía rodeado de muchachos que le preguntaban si había ya tomado la medida de los calzones del ángel. Tanto cargaron sobre él que le aburrieron; se dejó de dogmatizar, y tuvo la precision de mu-

dar de domicilio, para no tener que escuchar más preguntas sobre los calzones.

En la porteria:

—¿Portero, ¿ha trasladado usted mi queja al propietario de la casa?

—Si, señor.

—¿Le ha dicho usted que en mi sota-banco cae el agua y me moja la cama?

—Si, señor.

—¿Y qué ha contestado?

—Que aunque no está pactado en el contrato de inquilinato, le autoriza á usted para que las noches de lluvia duerma con el paraguas abierto.

ANUNCIOS.

Almanaque

DE LOS AMIGOS DEL PAPA PARA 1891

Se halla de venta en esta imprenta al precio de tres reales el ejemplar.

Religion é Irreligion, 1.^a y 2.^a parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villelga Rodriguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

Don Carlos y los fueros catalanes, articulos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edición corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

La ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, Doctor en filosofía y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

Los Horrores de la trata de negros en el Africa por Humanus, Version castellana aumentada con nuevos é interesantes documentos por E. Vogel y J. Ramonet con el retrato del Cardenal Lavignerie y un mapa de Africa central. Una peseta.

El Vaticano y los masones por Leo Taxil, obra vertida al castellano por D. Miguei Z. de Cancio. En tela 1.50 pesetas.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.